
CONCEJO MUN霊C量PAしDE TENA

A皿sE§重eN ORD重NA肌

17 de sep髄embre de 2024

En la dudad de Tena provincia de Nape, a los diecisiete dfas del mes de septiembre de dos

mil veinticua書ro,　a las　16HO8′　previa c○nvocatoria y consぬねci6n

del qu6Ⅲm重egal ｢eglamen屯rio, se ins劇a la sesi6n ordinaria del Concejo Municipal de

Tena, bajo la direcd6n de! se兎or alcalde月immy Reyes, con la asistencia de los si糾ientes

se兎ores concejalesi.

M惟MBROSDEしCONぐEloMUN霊C重PA｣ ��9~ﾈ��飛�IU§T暮剛CA AUSENC重A ��U4T薀"�

Conceja賞Å1varezArcen血esMariaRegina 浮� ��

ConcejalBoh6rquezPantojaWilson藍liecer 浮� ��

ConcejalCuviYauripoma罵dgarMoisさs �ﾒ� ��

IcQ耽eialRodr屯r_ezMeraLu_is韻ri_que 置�� ��

ConcejalSanchezTroyaLeidyMariela ��Ⅹ ��

ConcejalShiguangoTapuyAlbe鵬oEnrique 浮� ��

ConcejalV種rg謎Tang竜laP種chaSisa 浮� ��

AlcaldeJimmyXavierReyesMar脆o 浮� ��

En la presente sesi6n ordinaria ac髄a como secretaria la abogada Vanesa Cortez Aucay,

directora de Secretaria General titular; participan, ademas, los directores departamentales

y ciudadanfa en general. No participa la se静ora concejala Leidy Sanchez, quien justifica su

ausencia conめme, memorando Not GADMT-SC-202生0781-M respe債vamente･

腿O照DEⅣ DEL D章A

1･ Cons日賦ci6n del quるru調e insta重aci6n de la sesi6虹.

2･ Lec加｢ay aprobaci6n del orden de萱d盲a.

3〃　Ap｢obaci6n del ac屯de lasesi6n del 09 de septiembre del a宜o 2024.

4. Conocer y resoiver resp錐to de=nforme紐nanciero No. 055-GADMT-DF-UOP-2024,

que ｢e鯖e｢e !os廿aspasos de cr全dito en廿e programas, puesto en conocimiento

mediate memorando No. GADMT･A-2024-2309-MEMO.

5. Conocer y resolver respecto del informe financiero No. 053-GADMT-UOP-2024, que

re鮎｢e para conocimienめde重Concejo Municipal, Ios traspasos de credito

aprobados por e重ejecutivo, conめ｢me el memorando No. GADMず･A-2024-2267-

MEM○○

6･ Conocer y resolver respecto de霊inめme No･ 014･CPPP-2024′ remitido per pane de
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en segunda y de鯖ni髄va血s宙ncia de la prime輪refbma a喜a Ordenanza que

es屯blece la ju皿aci6n pa廿ona重de los t輪bajadores de重GAD Municipal de Tena.

7. Conocer y resolve=e坤e億o del memo輪ndo No, GADMT-A-2024-2336-MEMO, de

缶cha 16 de sep債emb購de 2024, que騰鮭ere la血Ⅴぬci6n al Foro Ciudades

Amaz6nicas en Leticia-Colombia.

8, C!ausura.

膿ESARRouo D巴払s豊洲eN y REsOし町QONEs ÅDOpTA膿A§

PRIMERO: CONSTATAC16N DEL OU6RUM E INSTALAC16N DE LA SES16N

Por Secretarfa General se procede a constatar el qu6rum, existiendo el mismo conforme

las disposiciones legales, el se静or alcalde, Jimmy Reyes, siendo las 16HO8 minutes procede

a declarar legalmente instalada la sesi6n ordinaria de Concejo No. 037-DSG-2024.

sEGUNDo｡ I ｣ECTu議Ⅴ APRORA働6N DE｣ o鼠DEN DE｣ D血

EI se丘or alcalde: "compa丘eras y compa克eros concejales es屯en conocimiento de ustedes el

orden de霊dねpaぬsu aprobaci6n se痛or conceja!しuis Rod正gue㌘,

Licenciado Luis Rodrinez conceial:�V6��2�w&�6��2�V��6�ﾇVFR�6�&F��ﾂ�6����6W&�

abogado ]inmy Reyes alcalde, se癒ores y se兎oras concejales solicito para que se inserte en

el pun同del orden dia e=nfbrme No. 01与CPPP-Z024, rem蛸do po｢ la Comisi6n

Permanente de Planificaci6n y Presupuesto, respecto de la aprobaci6n en segunda y

definitiva instancia de la primera reforma a la Ordenanz楓que establece la jubilaci6n

pa廿onal de量os同bajadores del GAD Municipal de Tena, pongo en cons王de岨ci6n pa輪que

se incluya y se inserte en el orden del dia se静or alcalde.

Sefior Edgar Cuvi conce_ial: "estimado alcalde, compa吊eros y compa静eras concejales

solicito se inserte en el punto del orden del dia el memorando No, GADMT-A-2024-2336-

MEMO, de fecha 16 de septiembre de 2024, que refiere la invitaci6n al Foro Ciudades

Amaz6nicas enしe傭da-Colombia.

EI sefior alcalde: "compafieras y compafieros concejales esta a consideraci6n de ustedes la

inclusi6n de los puntos en el orden del d壬a para esta sesi6n de concejo. j.Tiene apoyo la

moci6n del concejal Luis Rodrfguez? Apoya a la moci6n la se充ora vicealcaldesa Regina

Ålva｢e乙㍉iene apoyo la moci6n del concejal Ed秘｢ Cuvi? Apoya la moci6n e! conceja書

Alberto Shiguango, proceda a tomar votaci6n se吊ora secre屯ria".

/ se静ora vicealcaldes Regina Alvarez, "apoyo la moci6n".

/ Se静or concejal wilson Boh6rquez, "apoyo la moci6n".

/ Se静or concejal Edgar cuvi "apoyo la moci6n".

sefior concejal Luis Rodrfguez "apoyo la moci6n”.

/ Se充or concejal Alberto shiguango "apoyo la moci6n".

/ Sefiorita concejala pacha vargas, "apoyo la moci6n".

/ Alcalde de Tena, abogado Jimmy Reyes, "apoyo la moci6n”
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Per sec｢eねrfa se infbma que se aprueba el olden del dia por unanimidad′ y se induye en

el punto 6 de la convocatoria lo solicitado por el sefior concejal Luis Rodrfguez que indica

lo siきuiente: Conocer y resolver respec亡o de=nめrme N〇･ 014-CPPP-2024古emitido por

pane de la Comisi6n Pemanen健de Plani鮎aci6鵬y Presupuesto, respeぐto de la

aprobaci6n en seg皿da y de餌itiva insねncia de la primera reめma a la Ordenanza que

esぬblece la jubilaci6n pa廿onal de los章rabajadores del GAD Municipal de Tena.

En d punto 7 lQ solicitada par d cQnceial Edgar Guvi que indica lQ siguiente: CQnQcer y

reso量ver respecto del memorando No. GADMT-A-2024-2336-MEMO, de俺cha 16 de

septiembre de 2024, que re鯖ere la invぬci6n al Fore Ciudades Amaz6nicas en脆館cia-

Colombia.

2024.

EI se且o｢覆輪萱de了a conside賦cま6n co皿pa鼠e岨s y co血甲糧eros concejales la aprobaci6n del

acねde la sesi6n No. 036 realizada el 09 de septiembre del 2024, con esto procedo a la

susc轟pci6n de霊ac屯嬉,

Por secretarfa se informa que se aprueba el acta No. 037 del 09 de septiembre de 2024 por

unanimidad, sin調inguna obserⅤaci6n.

CUARTO: CONOCER Y噛0

GADMT･DF一UOP-之024｡ OU重

PROG櫨AMAS｡ PUESTO藍N C

2024･23 09〃MEM○○

王RO NO. 055-

)重TO ENTRE

0｡ GADMT･A-

EI sefior alcalde: Th ese punto del arden de] dfa tlene la palabra el sefior director

鯖nanciero pa賦d甜nos a conocer de su infbme".

Ingeniero Jhon Chichanda director虻nanciero: "se輝or alcalde se患ora vicealca]desa, se慮ores

y se鼠oras concejales, compa丘eros directores, subdirectores, p心blico en general muy

bunas tardes, con memo胎ndo No. GADMT-DF-2024-1188-M se roniti6 el inforne No.

055 GADMT-DF-UOP-2024, en el que refieren varios movimientos presupuestarios

realizados entre programas conforme asf lo estipula tambi6n las reglas establecidas en el

artieulo 256 del COOTAD que establece que, los dos pasos de una area a otra area debe略n

ser autorizados por el legislativo del Gobiemo Aut6nomo Descentralizado a petici6n del

eJecutivo local previo informe de la persona responsable financiera, este traspaso

bdsicamente refiere a las tres grandes unidades que tiene el GAD municipal en el area de

servicios generales se es屯realizando un aumento de $33,965.93 en el area de servicios de

la deuda &260,000 y se es蜜reduciendo de igual de servicios generates $ 98,000, $7000

de servicios comunales y 178,000 de servicios de la deuda p心blica esos son traspasos

bdsicamente que se realizan entre programas para financiar tres pedidos puntuales el

pr血ero dar脚mp!血iento a la resoluci6n N〇･ 093 de耗cha 3 de sep鯖embre en e萱que se

dispone el鯖n袖ciamiento de un vehicu!o pa輪el p調g輸血111ねmbiさn筒nancia｢ el



regularizaci6n del CEFATE y tambi6n varios anexos presupuestarios que conforme a la

俺cha y confbme a lo que se escribe en e暮inめme鯖nanciero No. 0粥GADMT-DF･UOP-

2024 se n∝esぬser鮮mnciados Ⅶrios apo競輪s en el prog輪ma与11 que es seⅣicio de la

deuda函bliぐa, es同s anexos y deぬI霊es血eron discu嘘dos el dia de ayer由皿biさn por los

se丘ores concejales y recomiendo sean aprobados para su posterior ingreso al sistema

financiero previo autorizaci6n del Concejo”.

hienciado Luis RQdriouez conceial: "nuevamente compa静ero alcalde ha pedido puntual de

los compa充eros miembros de la comisi6n de pre剥pues同y plan脆∽d6n solicimos que

se apruebe e=nforme de traspasos de credito entre los programas expuestos por el

director financiero el mismo que estuvo analizado debatido el dfa de ayer previa la

reuni6n del seno del Concejo pongo en conside輪ci6n y mociono pa輪　que se

apruebe el informe''.

EI se丘or alcalde: "gracias compafiero concejal; si compa兎eras y compafieros concejales con

el objeto de ir viabilizando el trabajo institucional y sobre todo fortalecer

institucionalmente, hemos requerido desde el area financiera hacer y tomar algunas

medidas en la parte econ6mica con el objeto de precisanente poder subsanar algunas

situaciones que se presen由n sobre todo en la parte de las empresas pdblicas en esto debo

man睦sぬ｢ de que es自mos optimizando elぬ重enめhumano y es屯mos bus働ndo que

nuestras empresas prまcticamente salgan de esa problematica que siempre hen tenido, no

solo ahora en esta administraci6n sino en muchas administraciones que son empresas que

practicamente es慨n saliendo con saldo rojo en la parte econ6mica, entonces queremos

estabilizar econ6micamente esas empresas y es por eso que hemos visto la necesidad de

poder sobre todo buscar de que el recurso institucional sea utilizado de forma eficiente y

con el objeto tanbi6n de mantener una estabilidad econ6mica en nuestras empresas

p心blicas, este seria el dlt血o esfuerzo econ6mico que hariamos como instituci6n porque

con書as medidas que hemos同mado busc糾emos de que sobre同do se reduz∽ el gas同en

lo que corresponde a personal no puede ser posible que tengamos memos ingresos y en

personal se gaste mds, entonces tenemos que ir regulando estas situaciones y tratar sobre

todo de que nuestra economia municipal guarde esa certeza de que el recurso p心blico sea

inve競ido, vue重vo y rep光o de mane輪e帥ien亡e〃,

EI sefior alcalde: "gracias se静or director financiero si hay alguna posici6n de alg心n

compa吊ero concejal observaci6n o caso contrario procedemos a la aprobaci6n o

negaci6n correspondiente. He visto que los compa静eros concejales tanbi6n hemos

dehatido a nive=nterno este punto del arden del dfa co聡idero que tambi6n en la votaci6n

ha fan su an乱isis correspondiente se虚ora secretaria proceda a tomar votaci6n de la

petici6n formulada en el punto del orden del dfa".

v' sefiora vicealcaldes Regina Alvarez, "apoyo la moci6n".

se吊or conce_ial Wilson Boh6rquez:�V6�6蒙�2�w&�6��2�6Xｹｶ�"��ﾆ6�ﾆFRﾂ�6����6W&�0

compa吊eras concejales, se充ores directores, queridos amigos que mos acompafian en

este sal6n, es importante reconocer la necesidad de las empresas pd掘cas asi como

軽配慮



tambi6n es importante hacer un an創isis de todas las afectaciones que est血siguiendo

dentro de la misma yo quiero solicitar de manera especial se鼠or alcalde que en su

momento cuando se vaya a hacer la firma del convenio se requiera de=nforme

financiero y tambi6n de un informe tdenico por parte del gerente para conocer el

estado definitivo que estaria transcurriendo por parte de CEFATE con la finalidad de

que tambi6n se tome cartas en el asunto y como acaba de mencionar usted, este es el

ultima empuj6n que esta血mQs dandQ par parts del concejQ munidpal pero t劃bich

es cierto que tenemos que reconocer que no podemos tener mas egresos que ingresos

caso contrario tendriamos que tambi6n analizar y evaluar entre todos quienes

formamos el concejo municipal para vcr qu6 altemativa le damos a ese espacio al

conocer tambi6n que CEFATE es una obligaci6n y una competencia municipal, con

estos ante�VFV蹤W2�6Vg&�"����FR�ﾖ��f���W2���f�w"�FY�vﾖ�6�6��FVﾂ�6���/ｷ&��ﾇV�0

Rod正guez 〃,

/ se吊or concejal Edgar cuvi "apoyo la moci6n".

/ Se吊or concejal Luis Rodriguez, "apoyo la moci6n".

/ Se静or conceial Alberto Shimango:�ﾖ�F���ﾆ6�ﾆFRﾂ�W7F蒙�F��f�6V�ﾆ6�ﾆFW6�ﾀ

compafiera y compa静eros concejales, estinados tdenicos, coordinadores, directores,

amigos y amigas aqui presente bienvenido a la casa del pueblo, en verdad el dia de

ayer ya habfamos analizado este particular muy importante porque a la final CEFATE

es parte de una empresa adscrita al municipio y no podfamos dejanes en cefalia es

importante fortalecer para que a trav6s de eso tambi6n presto su servicio en este caso

que son sacr脆cados los reses y eso da臼mbi6n alimentaci6n al pueblo, entonces no

podemos en ese sentido ya usted manifおo sefior alcalde es iniportante fortalecer e

inyectar recursos para que en esta vez se pueda controlar tanto lo que es el ingreso

ねmbi6n lo que es egreso en ese sentido de mi parte apoyo a la moci6n presentada por

e萱se吊or concej乱しuis Rod正郎ez".

/ Se慮orita concejala pacha vargas, "apoyo la moci6n".

/ Alcalde de Tena. abo嬰do limmy Reyes: rsi unelvo a insistir en ciertas partes de la

instituci6n es importante racionalizar la economfa lamentablemente los errores del

pasado ham convertido a estas empresas como empresas con saldo rojo no deben de

tener un superfvit tienen un saldo negativo] entonces no podemos seguir nosotros

sosteniendo una empre鎗cuando hablamos de empresas por lo menos salir a tablas

como generalmente se dice, no pero aca estamos saliendo en contra entonces con estas

medidas econ6micas vamos a racionalizar el tema sobre todo del manejo en CEFATE y

屯mbi6n ya entrar un an到isis de lo que vamos a hacer con nuestras empresas p心blicas

con el al叫eto de pQder realmente lQgrar un modelQ de gesti6n eficie加e y que camQ

vuelvo y repjto yo s6 que no estamos aca en el municipio para ganar si no estamos

para servir pero tampoco debemos de estar para perder porque si pierde el municipio

pierde el pueblo entonces debemos trabajar en funci6n de ello y poder racionalizar

algunas partes de la instituci6n donde realmente tenemos ese tipo de inconvenientes

compe託res cune軸es muchas gracias pow el apoyo en la perte econinica me taca a

mf como alcalde asumir esta administraci6n y plenamente ustedes estin en ese

cone印to de que esteL municipio ti- q蹴es屯r al servicio peso no estar aぬp缶dida



Por secretarfa se informa que se aprueba la moci6n por unanimidad.

麗しCONCE事O MUN重C重PAし:

RE§OしV事6

PⅢMERO: Auto富izar重os鵬spasos de cred撫o en廿e programas. per un monto to也I de USD.

294.582,09, con base al informe financiero No. 055-GADMT-DF-UOP-2024, y en aplicaci6n

al articulo　256　del C6digo Orgまnico de Organizaci6n Territorial, Autonomfa y

寄esc entra重izaci6職,

SEGUNDO: Declarar la presente resoluci6n con el cafacter de urgente para su tramite

inmediato.

0 DEし書NFORME F書評ÅNC重電RO NO. 0与3･

NOC重M霊EⅣTO DE｣ CONCE書0 MUN量C量PA｣｡･UOP置2024. OU

Log TRASPASOS DE CRED量TO APROBADOS POR　藍重　電惟CUT霊VO.をoNFO則町案; E｣

MEMO鼠ANDO N○○ GADMT･A･2024･2之67･MEMO.

Ingeniero lhon Chichanda director manciero: rse吊or alcalde es importante mencionar que

con memorando un No. GADMT-DF-2024-1156-M se adjunt6 el informe financiero No.

053-GADMT-UOP-2024 en el oral consta los traspasos autorizados del 01 al 30 de agosto

del 2024, en este mes existieron cinco traspasos autorizados por la maxima autoridad y

que cumplieron conforme a las reglas establecidas en el artfculo 256 es decir que, de las

pa鵬das que seめm甜on !a disponib班dades conぬron con los recu重sos su鮎iente y que

cont6 tambi6n con el informe del responsable de la unidad financiera previo su

autorizaci6n estos cinco traspasos, dos de comunicaci6n, uno de secretarfa de

planificaci6n, una de la direcci6n administrativa y uno de obras pdblicas bdsicamente fue

para optimizar saldos disponibles que ten fan que no se habian ejecutado que se habia

optimizado para tambi6n oubrir necesidades que requerian las diferentes direcciones que

solicitaron esos traspasos, entonces igual fue disoutido el dfa de ayer los detalles de cada

uno de los traspasos que se fue informado屯mbi6n al concejo y conforme asi tambi6n

establece el articulo 258 del COOTAD esos traspasos tienen que ser conocidos por el

Concejo Municipal".

EI se重or alcalde: "Compahero concejal Luis Rodriguez tiene la palabra".

Licenciado Luis Rodrrfuez conceial:�VWf�ﾖV蹤R���v��W6��FR�ﾆ����ﾆ�'&��&Vf�&ﾖ��gVP

debatido de la misma exposici6n que lo hizo ct se静or director financiero relaci6n al punto

憩謹む｡｡
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anterior y al actual en tal virtud la comisi6n de presupuesto y planificaci6n sugiere y

mociona para que se d6 por conocido el informe de todos los traspasos de credito

aprobados per e重ejecu債vo pongo y considero que se ponga de moci6n",

EI sefior alcalde:�V覲������ﾆ��ﾖ�6吐��FVﾂ�6�6Vｦ�ﾂ�ﾇV�2�&�&殆VW｣�������ﾆ��ﾖ�6吐��ﾆ�

vicealcaldesa Regina Alvarez sefiora se�&WF�&����&�6VF����F��"�f��6吐��FVﾂ��V蹤�

de事orden del dia〃.

/ Sefiora vicealcaldes Regina Alvarez: "Compa克em alcalde, compa克eros concejales y

concejalas, secretarぬgeneral, directores y directoras, t6cnicos, pdblico aqui presente y

personas que mos ven en la pagina de la alcaldia de Tena, previo al an創isis respectivo

que sabemos性皿er調dos log dias tunes se analiz6 conjun宙men臓ぐon el se静or

financiero y p屯cticamente es la manera legal que nos ha manifestado que se puede

hacer estos traspasos apruebo la maci6n”.

/ Sefior conceial Wilson Boh6ra_uez:�6���W2�FR�6��6蒙坊蹤�����6R����fV譁F�

analizando y al habernos dispuesto al informe financiero No 053 GADMT-UOP-2024 en

el que se refiere para conocimiento del concejo municipal los traspasos de cr6dito

ap脚bados por el eje州債vo conめme memo輪ndo No GADMT-A-2024-2267-MEMO y

como es necesidad institucional dan a conocer estos traspasos en cada una de las

direcciones mi veto es aぬvor.

/ Sefior concejal Edgar cuvi "apoyo la moci6n”.

sefior concejal Luis Rodriguez "apoyo la moci6n”.

/ Se静or concejal Albe調) Shi糾ango ''apoyo霊a mod6n".

se兎oriねconcejala pacha vargas, "apoyo la moci6n”.

/創∽lde de Tena, abogado事血my Reyes, "apoyo la moci6n"

Per secre融a se inめma que se apⅢeba重a moci6n por unanimidad.

麗しCONC馴O MUNICIPAL

REsO｣v霊e

P榊MEROこDar For conocido el infbr血e債nanciero No, 053-GADMT-UOP-2024, en el cual

constan los traspasos de cr6dito realizados dentro de la misma area o programa del

periodo 1 al 30 de agosto de 2024置Se realizaron cinc○ reめrmas p｢esupuesねrias intemas,

autorizadas por el Ejecu鯖vo.

SEGUNDOこDecla輪r霊a presen健resoluci6n con e量carまcter de urgente para su鵬mite

inmediat○○
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EI se宜or alcalde: "en ese punto del orden del dfa quisiera agradecer la presencia de

nues廿os compa充eros y digo co血pa静eros porque fbmaron For muchos a吊os pa鵬de es也

noble instituci6n municipal dejando muy seguramente todos sus afros sus fuerzas sus

ganas de vida aqui en la instituci6n, para el cual quiero que le extendamos un fuerte

aplauso compa丘eras y compa兎eros y antes de poner en cousideraci6n tambi6n mi criterto

quisie輪dar !a opon鵬nidad si al即ien des翰habl紬en la sesi6n de concejo pa輪que mまs

que todo pueda expresar el sentiniento de nuestros ex trabajadores de nuestra

municipalidad de Tena".

Se高or Se創ndo Ramos iubilado: "se静or alcalde, sefiora vicealcaldesa, se静ores y se静oras

concejales, agradecer rotundamente, reciban este saludo a nombre de todos nosotros

como jubilados y agradeeer a cada uno de ustedes, quienes ha puesto un granito de arena

para salir con este triunfo tan grande yo s6 que fue un poquito demoroso pero contento

felices porque cada uno ha puesto ese granito de arena para que nosotros salgamos con

es臓bene庫cio.捕粛or a霊∽lde ag輪d錐erle関加ndamen章e, ingenie翰Dios le pague muchas

gracias, sefior financiero Dios le pague y a todos quienes ham puesto esa mano bondadosa

c乱流osa ag輪decer ro加ndamente muchas g愉cias a nombre de todos mis

compa静eros jubilados".

EI se高or alcalde: "quisiera pedirle a la ingeniera Yashira Chavez mos d6 cuenta al Concejo

en pleno en re鰐rente a es屯reめma a la Ordenanza que es也blece la jub軸aci6n pa億onal de

los trabajadores del Gobiemo Aut6nomo Descentralizado municipal de Tena”.

Ingeniera Yashira Chavez directora administrativa: "se吊or alcalde, se吊oras y se静ores

concejales, estimados compa充eros jubilados del Gobiemo Municipal, al pdblico presente

muy buenas tardes, si efectivamente la Ordenanza 056 promulgada en el a充o 2018 refiere

al pago de la pensi6n jubilatoria patronal para los trabajadores del GAD municipal de

Tern, con o節do S/N de艇cha 5 dejunio del 2023, el se窟or se即ndo Ramos presidente de la

aasociaci6n de jubilados del GAD municipal solicit6 se considere el incremento a la peusi6n

jubilatoria patronal que en ese momento se estaba considerando dentro de la Ordenanza

en su articulo 8 establece que el monto de jubilaci6n sera de $120 de corformidad a lo que

esねblece el C6digo de T輪bajo se hideron las consu塵はa量a procu輪du正a gene輪I de !a

naci6n en lo que refiere a la posibilidad de referide incremento y se establece en su parte

medular de la respuesta que el articulo 216 del Cedigo de Trabajo debe entenderse asi que

la pensi6n jubilar patronal no sera mayor que la remuneraci6n bdsica unificada media del

trabajador para este G乱culo se debe considerar la remuneraci6n mensual promedia del

創timo a充o sumado lo ganado en el a怠o y dividido para 12 percibido par el trahajador y no

el salario bdsico unificado del trabajador en general vigente, al momento de la terminaci6n

de la relaci6n labora=uego de algunos dialogos y consensos entre la parte peticionaria y la

parte administrativa financiera y juridica del Gobiemo Aut6nomo Descentralizado se

es屯bleci6 una propuesta se静or alcalde y sefrores cone句ales que ha sido consensuada en el

marco de lo que esねbl∝e la ley la propuesねrecoge de una a重za !a pensi6n jub軸ar en lo

que refiere del afro 2024 de $200 y a partir del afro 2025 a 250 d6lares esta proptiesta

韓蕊塵脆さ



jurfdico emitido con el informe No. 027-DPS{ADMT-2024 hasta aquf Sefior alcalde la

細ndamen屯ci6n量e蹄I de la propuesねpresenねda".

EI sefior alcalde: "me puesto de pie porque creo que nuestros compafieros se merecen que

hoy que tenemos la oportunidad de ser alcalde de Tena, podamos reconocer tambi6n ese

gran sacrificio que ham hecho por nuestras calles, por nuestro sistema de agua, por nuestro

sistema de alcantarillado y creo que el mejor reconocimiento que se puede hacer es

precisanente en vida.叩rque ya fuera de esta vida lamentahlenente皿uLy s瑠uramente nQ

vamos a sentir y no lo vamos a vivir, quiero agradecer a mis compa兎eros compa吊eras

concejales que tambi6n ham estado pendientes de este proceso al equipo tdenico pero

郭bre todo a ustedes que正dos compa粛e調s de la insti加ci6n porque si bien es cie競)

us亡edes筒enen un der∝ho un derecho que como dudadanos tenemos que exigirle Hero

tambich ham side mny��9�ﾗVV蹤W2�6��W6��也7F悠%謫f����6�'&Tﾂ�F�R�6��7B�)�ﾗW'6��FVﾀ

pueblo que tambi6n lo son ustedes muy seguramente la aspiraci6n podria haber sido

mucho mayor yo entiendo eso pero muchas gracias tambi6n por saber comprender la

s血aci6n econ6血ica ins心血ciona重por enci鵬a de pron∽ de la s軸aci6n econ6mi慣

particular y familiar que tiene cada uno de ustedes hemos llegado a un acuerdo para que

en esぬOrdenanza quede plasmado ese sentimiento y si quisiera realmente decirles a los

ciudadanos que nus est如obserundo a trav6s de redes sociales que, lo que ham hecho hoy

ustedes es precisamente tambi6n decirle a la ciudad de que estin aporねndo ya no es su

labor cotidiana sino con este deseo de que el reourso llegue a mds lugares y a mis sectores

no vamos a tener un impacto grande econ6mico dentro de la instituci6n pero si vamos

tambi6n a cumplir con la aspiraci6n que ustedes ham tenido y desde el primer dia que

estuvieron aca nosotros les habiamos dado la palabra de que vamos a reformar esぬ

Ordenanza y hoy lo estamos oumpliendo como hemos sido esfa administraci6n donde

ponemos la palab輪nos〇億〇s la cumpl血os, quiero俺Iicぬr a los pro缶sionales del der∝ho

tambi6n que han estado aca formando parte de esta defensa俺cnica que tienen ustedes

compafieros y profesionales de aqui de nuestra localidad y creo que luego de esto vamos a

salir felices y contentos de saber de qu6 medianamente hemos apostado por los derechos

de ustedes pero tanbi6n hemos visto de que el municipio no tenga una afectaci6n de

pronto g則de en la pane eco血6mi∽, muchas g輪cias de todo cor秘6n a皿ombre de亡oda la

alcaldfa a nombre de este concejo en pleno y vamos a proceder con el trinite regular

correspondien亡e que tenemos que da重囲輪que el dぬde boy por債n se pueda ya ap調ba｢

esta reforma a esta Ordenanza que beneficia a nuestros compa痛eros jubilados muchas

gracias Dios les bendiga compa静eras y compa吊eros".

Hcenciada L血s Redr血uez conceial: "sefior alcalde. frente al clamor de nuestrQs cdegas

jubilados me siento honrado de igual foma como jubilado maestro me pongo de pie e

invito tambi6n a mis colegas concejales a ponerse de pie para aprobar en segunda la

鳩めma de los compa粛e｢os jubぬdos".

無痛or` Wilson BchdrquE con畦a正aEs`血porねnte de reoono�N免��t呈���ﾆ�&�"���｠

desenvolvieron o desam‖aron en su momenoo que正dos amigos ciudad弧os de nuest調

que両do cantch seguro estey que gran parts de la担ventnd de ustedes deiaron en esta



quienes hacemos el concejo municipal y los Tenenses que no esfan en este momento

queridos jubilados quienes forman esta lista de 55 personas un Dios le pague gracias por

todo lo que h袖h∝ho por同do lo que ham dado y el compromiso de noso廿os el concejo

municipal como ya lo dijo el se充or alcalde estamos cumpliendo nuevamente un Dios le

pa糾e porめdo y esぬmos presめs a segu旺apoyまndonos mu血am帥使胸icidades〃･

Licenciado Alberto Shiguango conce_ial: noueno de mi parte tambi6n desearles los mejores

鎖itos agradecerles par todo ese apoyo b血dado a esta instituci6n munidpal ahora creo

que estamus mds contentos mds satisfchos ya veo con las sonrisas, ahi de nuestra parte

no solamente a usted sino de todo los compa静eros y compa吊eras que requieran nuestro

apoyo estaremos ahi brindando boy por ustedes ma静ana por los dem泰compafieros

mientras estemos aca este grupo colegiado de parte legislativa estaremos apoyando o

estamos apoyando al ejecutivo para que nuestro cant6n salga adeぬnte y ustedes disfruten

en familia un abrazo inmerro que Dios le bendiga muchas gracias y felicidades”.

Se鼠ora Re軸a Alv甜ez vicealcaldes: De igual manera queridos amigos extrabajadores

ahora jubilados los congratula de sobremanera haber llegado a este feliz t6mino de

reめm甜ぬ0血enan輸pa輪que log bene債cぬdos sean us提des ya que ya lo ham dicho

nuestros compa兎eros reiterar ese trabajo que hen dado ustedes la vida por la ciudad por

nuestros habitantes y qu6 mejor manera de retribuirles con esta reforma de esta

Ordenanza estamos totalmente agradecidos todos los compa静eros concejales con nuestro

compa吊ero alcalde de igual manera los directores de esta instituci6n por haber puesto un

granite de arena como lo dijo el compa充ero Ramos para que ustedes se vayan felices y

contentos a disfrutar con su familia con sue esposas sus hijitos que muy merecido lo tienen

much王si血as g愉cia㌢.

Por secretaria se informa que se aprueba la moci6n por unanimidad.

EしCONCElo MUNICIPAL:

RESO｣V重6

PR重ME櫨O: Aprobar en seg皿da y de鯖nitiva insぬnda la primera re請ma a !a Ordenanza

que esぬblece la jubilaci6n patronal de los trabajadores del Gobiemo Aut6nomo

Descentralizado Municipal de Tena, con base a=nめ富me No･ 014･CPPP-2024, de la

Comis脆n Permanente de Planificad6n y Presupuesto, de la sesi6n ordinaria de fecha 13 de

septiembre de 2024.

SEGUNDO: Declarar la presente resoluci6n con el ca屯cter de urgente para su trimite

inmediat○○



EI se虚or alcalde: "Compa鼠eros concejales concejalas el Banco lnteramericano de

Desarrollo viene realizando desde inicios del a静o algunas capacitaciones para las ciudades

Amaz6nicas y sobre todo para ir consolidando el tratado de cooperaci6n Amaz6nica como

socies estraLt徳icos inter鎧adas. en alguna Qcas追n ya par也ci垂la cunpa丘era Regina

Alvarez en Bel6n Busi=o propio compa静ero concejal Alberto Shiguango en la Rep心blica

del Pert y esぬvez el encuentro se va a realizar en Leticia Colombia los gastos para este

viaje le corresponden justamente al Banco lnteramericano de Desarrollo que va a asumirlo

es decir la instituci6n municipal no asunird gastos de unelo gastos de hospedaje por lo

q胎considero que p聞出e sex considerado q腿alg電瓜comp覗ero conceial preda asistir a

este evento internacional siendo que por mi agenda no voy a poder asistir en mi calidad de

alcalde en todo caso d句o a consideraci6n y si hay la posibilidad y la oportunidad para que

se considere el nombre de la concejala vicealcaldesa Regina Alvarez pueda asistir debido a

que ella ya viene de un proceso referente a ese encuentro de ciudades amaz6nicas y en

especial conoce la temitica que se van a tratar en estos eventos internacionales pongo a

consideraci6n compa充eras y compa静eros concejales esta moci6n de participaci6n donde la

instituci6n no asume gastos correspondientes a vuelos ni tanpoco a hospedaje".

Licenciado Alberto Shi創anco conceial: "gracias se丘or alcalde bueno en este asunto debo

manifestarles que gracias al apoyo de todos los compa吊eros concejales tuve la

oportunidad de estar en Piura justanente al respecto del tema pero en la primera

par瞳cipaci6n estuvo la compa静era vicealcaldesa entonces me habfan sugerido de que la

misma persona deb fa dar se即imien同y pero log compa粛eros concejales me hab盲an

delegado a mf persona, bueno despu6s de la participaci6n habia manifestado que

mediante las ONGS nosotros podemos obtener varios proyectos en este caso aliora ha

tenido esta oportunidad de participar aca en Leticia Colombia de consensuado todos los

compa吊eros concejales de que d6 seguimiento de la compa鼠era vicealcaldesa porque igual

habia節皿ado al即nos documentos an健rio調en使y que de es屯mane輪nues廿o c細めn

obtenga ese beneficio de algunos proyectos que tanto requiere nuestras comunidades,

nuestras parroquias, nuestra ciudad, en ese sentido mociono tambi6n para que la

compa吊era participe en esta ousi6n invitada por la ciudad amaz6nicas que se va a

desarrollarse en Leticia Colombia si tengo apoyo compafieros mi moci6n es que vaya la

compa充era vicealcaldesa Regina Alvarez".

EI se静or alcalde: Tiene apoyo la moci6n del compa静ero Alberto Shiguango? Apoya la

moci6n el concejal Luis Rodriguez, proceda a la vofaci6n compafiera seeretaria".



Al⊂a書dfさde la DleNIDAD

/ Se静or船concejala pacha vargas. "apoyo la moci6n''.

/ Ålca萱de de Tena, abogado Jimmy Reyes, ･'apoyo霊a moci6n''

Po｢ sec｢eね｢ia se inめrma que se aprueba la moci6n por皿animidad.

麗しCONCElo MUNIC重PAしこ

REsoHn命

PⅢMERO: Conceder la licencia y autorizar el viaje a Le髄cia Colombia, a la se高ora Maria

Regina Å1varez Arcen馳es, vicealca霊desa de量cant6n Tena. a帥de que, en represenぬcien

del Gobiemo Aut6nomo Descentra事izado Municipa喜de Tena, pa競icipe en e萱tercer

encuentro "Conectando la academia con la prattica: d治logos sobre urbanizaci6n en

Amazonia''. Conforme la invitaci6n remi屯por la Secretarfa T6cnica del Foro de Ciudades

Amaz6nicas,

lil Por asuntos logisticos de血ovilidad, itinerarios de vue!os y廿as量ados el pemiso se

considerara desde el 30 de septiembre at 03 de octubre del 2024.

SEGUNDO: Aprobar la presente resoluci6n con el caracter de urgente para su tramite

inmediato.

Oぐ｢AvO: c皿usu恥,

Concluido el orden del dia, sin tener mas puntos que tratar; siendo las 16H55 el se静or

alcalde declara clausurada la sesi6n y firma la presente acta, para constancia

conjunぬmente con la directora de Secretan'a General; que CERTIFICA.


